



Sitzungsprotokoll des Allgemeinen Studierendenausschuss

Datum:	06.06.2011	Ort:	Seminarraum 2, Alte Augenklinik (Rubenowstraße 2)
Sitzungsbeginn & -Ende	20:18 – 21:29 Uhr	Pause:	
Sitzungsleiter:	Franz Küntzel	Protokollführer:	Felix Pawlowski
Anwesende Mitglieder:	Hendrik Hauschild, Milos Rodatos, Timo Schönfeldt, Felix Pawlowski, Christoph Böhm, Marian Wurm, Julia Helbig, Ekaterina Kurakova, Ginka Kisova, Lisa Brokmöller, Valeria Kupreeva, Franz Küntzel		
Entschuldigt:	Anne Lorenzen		
Unentschuldigt:	-		
Gäste:	Paula Oppermann (StuPa), David Vössing (moritzMedien), Felix Scharge		

Tagesordnung

- TOP 1 Formalia
- TOP 2 Berichte und Organisatorisches
- TOP 3 Klausurtagung
- TOP 4 Vernetzungsgrillen
- TOP 5 Aktionsbündnis Studentisches Leben
- TOP 6 Wahl von zwei Kassenwärtin
- TOP 7 Sonstiges
- TOP 8 Interna

Sitzungsverlauf

1	TOP 1 Formalia
2	Franz eröffnet in Vertretung für Anne die Sitzung um 20.18 Uhr.
3	Der AstA ist mit 3 Anwesenden hauptamtlichen Mitgliedern beschlussfähig. Das Protokoll vom 30.05.2011 wird überprüft und ohne
4	Änderungen einstimmig angenommen.
5	Die Tagesordnung wird besprochen. 2 neue Tagesordnungspunkte werden hinzugefügt. Die Tagesordnung wird einstimmig
6	angenommen.
7	
8	TOP 2 Berichte & Organisatorisches
9	Franz lässt die Umlaufmappe und die Anwesenheitsliste herumreichen.
10	
11	Politische Bildung
12	Milos berichtet von seiner Einarbeitung. Bisher läuft alles gut. Es gab auch ein erstes Hochschulpolitisches-Bereichstreffen mit Franz.
13	
14	Finanzen
15	Hendrik berichtet, dass es im Moment vor allem um das Tagesgeschäft geht und, dass sich die AG-Satzung diese Woche wieder treffen
16	wird um die Mitarbeiterstelle weiter zu besprechen. Weiterhin gab es ein Gespräch mit dem Finanzer des FSR-Geologie zum Thema
17	Haushalt. Es gab da wohl einige Probleme mit der Aufstellung.
18	
19	Soziales
20	Timo hat nichts zu berichten. Möchte aber für die kommende Woche ein Bereichstreffen ansetzen.
21	
22	Fachschaften und Gremien
23	Felix berichtet von weiteren Treffen mit verschiedenen FSRs. Insgesamt finden sehr konstruktive Gespräche statt und Felix denkt, dass
24	er es schafft noch in diesem Semester alle Fachschaften zu besuchen. Ansonsten verweist er auf den TOP 4 Vernetzungsgrillen. Dazu
25	werden er und Ginka noch gesondert etwas sagen.
26	
27	StuPa-Präsidium
28	Christoph berichtet vom letzten Treffen der Aktion Studentisches Leben Greifswald. Franz weist Christoph darauf hin, dass er ihm für die
29	Sitzungsunterlagen des StuPas noch die Berichte der AG-Satzung und der AG-Bologna schicken wird, damit diese noch als Drucksache

30	mit aufgenommen werden können.
31	
32	MoritzMedien
33	Johannes hat nichts zu berichten.
34	
35	Praktikantin für Studium und Lehre
36	Julia hat sich gut eingearbeitet und schon viele Aufgaben übernommen.
37	
38	Studierendenaustausch und ausländische Studierende
39	Valeria berichtet von einem Gespräch mit dem Auslandsamt zur Herausarbeitung eines Konzeptpapiers zur Internationalisierung der
40	Universität welches sehr konstruktiv verlief. Es gab viele gute Hinweise und Valeria bemüht sich um eine Überarbeitung des Konzepts.
41	Weiterhin arbeitet Valeria am Workshop Integration. Die Arbeitsgruppe wurde vorgestellt.
42	
43	Kultur und Sport
44	Katja berichtet von einem Treffen mit Gristuf. Hilfe von Seiten des AStAs wurde den Verantwortlichen zugesichert. Weiterhin hat Katja
45	den Aufbau des Jura/Germanisten Hoffestes unterstützt. Es herrscht weiterhin reger Kontakt zu den Vereinen der Umgebung. Grobe
46	Planungen zum 555 jährigen Jubiläum der Universität, z.B. im sportlichen Bereich vielleicht eine Großaktion auf dem Marktplatz oder im
47	kulturellen Bereich mit Ginkas Hilfe eine „kulturelle Nacht“ mit dem StuThe oder Ähnliches in Richtung Kultur oder Wissenschaft.
48	Weiterhin gibt es Pläne für Angebote mit dem Stadtarchiv, der Klosterruine oder Stadtkunstwerken kleine Führungen zu machen. Der
49	Zeitraum wäre im Herbst, Ende Oktober zu sehen.
50	
51	Veranstaltungen
52	Ginka berichtet wieder über die ErstiWoche. Die AG-ErstsemesterWoche trifft sich schon am Mittwoch und Ginka hofft auf zahlreiches
53	Erscheinen. Die Einladungen sind schon raus gegangen. Die Aufgaben sollen am Mittwoch verteilt werden.
54	Die Vollversammlung ist geplant und sollte vielleicht am Museumshafen stattfinden. Da gibt es aber Probleme weil eine parallele
55	Veranstaltung wohl zur gleichen Zeit dort stattfinden soll. Ansonsten wäre die übliche Vorgehensweise in der Mensa eine Alternative,
56	zusammen mit einer Abschlussparty.
57	Ginka hat eine eMail von einen Verein namens GUSTAV (Greifswalder Universitäts-Studentischer Autorenverband) bekommen die sich
58	vorstellen und einen Workshop zum kreativen Schreiben in der Erstsemesterwoche anbieten wollen. Lisa sagt, dass dieser Verein auch
59	außerhalb der Uni gute Arbeit leistet und sie es für eine gute Idee hält.
60	
61	Webmoritz
62	David hat nichts zu berichten.
63	
64	Gleichstellung
65	Lisa berichtet von ihrer Zusammenarbeit mit der Organisation „Weißer Ring“. Es soll eine Ausstellung mit Bildern zum Thema „Opfer“ im
66	Rathaus oder im Konferenzsaal des Uni-Hauptgebäudes geben. Auf Nachfrage von Hendrik erklärt Lisa, dass der Zeitraum der
67	Ausstellung im November etwa 1-2 Wochen in Anspruch nehmen würde. Es soll eine Art Themenwoche zum Wachrütteln geben.
68	
69	Hochschulpolitik
70	Franz berichtet von einem Treffen mit Herrn Rief. Der Umzug des AStAs wird nicht mehr dieses Jahr stattfinden. Die FB Geschichte wird
71	im November in die Alte Bibliothek umziehen. Es wurde Geld aufgetrieben um die Umbaumaßnahmen so schnell wie möglich fertig zu
72	stellen. Weiterhin soll es feste Räumlichkeiten für die studentischen Vereine geben, da Gristuf zum Beispiel keine Räume mehr hat.
73	
74	
75	TOP 3 Klausurtagung
76	Der Termin für eine gemeinsame Klausurtagung soll gefunden werden. Zunächst berichtet Franz wie so eine Tagung ablaufen sollte. Ein
77	gemeinsames Leitbild soll entworfen werden. Außerdem sollte jeder Referent einen Einblick in sein Referat geben, die Anderen darüber
78	informieren und so eine gemeinsame Basis für die inhaltliche Arbeit schaffen.
79	Verschiedene Termine werden nun zur Wahl gestellt. Ein kommendes Wochenende sollte dafür eingeplant werden. In der engeren Wahl
80	stehen nun das Wochenende vom 08.-10 Juli und vom 29-31 Juli. Jeder Referent soll sich bis zur nächsten AStA-Sitzung Gedanken über
81	die vorgeschlagenen Termine machen.
82	
83	
84	TOP 4 Vernetzungsgrillen
85	Die Planung des Vernetzungsgrillens läuft auf Hochtouren. Ginka und Felix erläutern kurz was sie sich von der Aktion versprechen. Die
86	eingeladenen Fachschaftsräte, Stupisten, AStA-Referenten, studentischen Senatoren, Fakultätsräte und Mitglieder der MoritzMedien
87	sollen sich gegenseitig kennenlernen. Weiterhin soll für Musik gesorgt werden. Verschiedene Ideen werden geprüft. Es sollen Aufkleber
88	verteilt werden die die jeweiligen Anwesenden ihrem Gremium zuweisen und so erkennbar sind für alle Anderen. Die Einladungen für das
89	Vernetzungsgrillen gehen noch in dieser Woche (23. Kalenderwoche) an alle raus.
90	
91	
92	TOP 5 Aktionsbündnis Studentisches Leben
93	Franz stellt das Projekt kurz vor. Ziel dabei ist die Erhaltung und der Ausbau der kulturellen Räumlichkeiten in Greifswald. Auslöser war
94	die Nichtberücksichtigung des C9 beim Umzug aus deren bisherigen Räumen. Ein Artikel in der Ostseezeitung schilderte das Vorgehen

95	der Universität und deren Versäumnisse. Die Frage steht nun im Raum ob sich der AStA geschlossen hinter das Aktionsbündniss stellt.
96	Mit 7 JA-Stimmen, 2 Enthaltungen und keiner NEIN-Stimme wird die Unterstützung der Aktion Studentisches Leben Greifswald durch den
97	AStA angenommen.
98	
99	TOP 6 Wahl von zwei Kassenwärten
100	Es wird eine kurze Beschreibung der Tätigkeit gegeben und erklärt welche Arbeit dabei anfällt. Milos und Lisa werden vorgeschlagen und
101	nach einem Meinungsbild einstimmig gewählt. Es wird weiterhin ein Kassenwartstreffen in der nächsten Zeit in Aussicht gestellt.
102	
103	
104	TOP 7 Sonstiges
105	Katja weist auf die von der Kiste dem AStA organisierte Karaokeparty am Mittwoch den 08.06.2011 hin. Stupisten und AStA-Referenten
106	genießen kostenlosen Eintritt, außerdem werden Franz und Anne in der Jury sitzen und Felix die Moderation übernehmen. Für die
107	involvierten AStA-Referenten gilt 21.30 Uhr als Zeitpunkt des Treffens.
108	Valeria weist auf das Internationale Café am kommenden Donnerstag den 09.06.2011 um 19 Uhr in der Kulturbar hin und bittet um
109	zahlreiches Erscheinen. Allerdings findet nahezu zeitgleich um 18 Uhr das letzte Grillen an Ruinen in der Domstraße 9a statt. Auch hier
110	bittet Franz um zahlreiches Erscheinen.
111	Weiterhin weist Franz darauf hin, dass am nächsten Tag (Dienstag 07.06.2011) in der StuPa-Sitzung Anwesenheitspflicht für die
112	Referenten besteht. Grund sind die Rechenschaftsberichte.
113	
114	
115	TOP 8 Interna
116	Dieser Top findet unter Ausschluss der Öffentlichkeit statt.
117	
118	Die Sitzung wird um 21.29 Uhr geschlossen.
Gefasste Beschlüsse im Wortlaut	
Vom AStA bestätigt am: 20.06.2011	